

## Cambiará Banxico sus estimaciones del PIB para 2008: Güémez (El Financiero 29/09/08)

Cambiará Banxico sus estimaciones del PIB para 2008: Güémez (El Financiero 29/09/08) Pablo Chávez Meza Lunes, 29 de septiembre de 2008 El Banco de México (Banxico) afirmó que la crisis financiera en Estados Unidos afectará a nuestro país, principalmente en la economía real; es decir, en materia de remesas y de exportaciones. De acuerdo con Guillermo Güémez García, subgobernador del Banxico, otro de los efectos que se tendrán con esta crisis financiera será el de la astringencia crediticia, debido a que muchas grandes empresas mexicanas obtenían sus créditos en Estados Unidos. Ahora, éstas vendrán a México a obtener sus financiamientos, lo que significa que "para el mismo pastel hay más invitados". Entrevistado luego de clausurar el taller de "Inclusión financiera en América Latina: logros y retos", que se llevó a cabo en las instalaciones de la Conferencia Interamericana de Seguridad Social, el funcionario federal señaló que pese a la situación por la que atraviesa el vecino país, México se encuentra bien preparado para afrontar estos problemas. "Estamos tranquilos porque México está bastante bien preparado para afrontar estos problemas, pero no quiere decir que no nos va a afectar, se tiene que ver reflejado en una desaceleración del crecimiento", dijo. Güémez García comentó que debido a esta situación, es muy probable que el Banxico revise sus estimaciones a la baja de crecimiento de la economía mexicana. Precisó que para finales del año, el país tendrá un menor crecimiento del proyectado para este 2008, como consecuencia de lo que está ocurriendo en Estados Unidos.

**Control inflacionario** En materia inflacionaria, el funcionario dijo que el rango llegará a su máximo para lo que resta del año. Será para 2009 cuando la inflación empiece con su proceso de descenso, pero aclaró que será para el último trimestre de este año cuando se vea la parte más alta. También defendió el hecho de que en México se cuenta con una inflación "baja", en comparación con los índices que se tenían en otros años. Contar con una inflación baja, apuntó, es prueba de una de las fortalezas de la economía mexicana. Agregó que otro de los rasgos de la fortaleza del país es contar con una deuda externa relativamente reducida, además de estar bien estructurada a largo plazo con tasas bajas. Esto, indicó, le da cierta capacidad de maniobra y no genera crisis como antaño, cuando la deuda externa era a un día o una semana. Además, reconoció la estabilidad del tipo de cambio, pues a diferencia de otras naciones, la paridad peso-dólar es mucho menor a la que se registra en otros países. Durante su participación en el taller, el subgobernador del Banxico manifestó que en el país no se ha realizado ninguna investigación específica del atraso de la inclusión financiera.